

【 行ってみたいくなる学校 】



若竹

学校だより 令和7年度 7月号
【特認校】阿久根市立鶴川内小学校
(Tel 72-0489)

※ コチラからHP・ブログが見られます⇒



自分の命は自分で守る

校長 朝倉 寛

トカラ列島近海を震源とする地震が複数回あり、十島村悪石島でも大きな地震が続いています。島民の方々や学校に通う子供達のことを考えると一日も早く地震が収まってほしいと思います。(7月1日現在)このようにして、これから生きる子供達は「今まで経験したことのないことが起きるかもしれません」天災だけでなく、公共の場所でいきなり人に危害を加えられたり、下校する子供たちの列に車が突っ込んだりと至る所で「今まで経験したことのない」出来事が起きています。そのような時代に生きる子供達には、常に想像の域を超える課題に向き合わなければなりません。「どうして避難指示がもっと早く出なかったのか。」などと言っても仕方ありません。一人一人が自分で今できる精一杯のことを判断し、自分で自分の命を守る力を身に付けなければなりません。

では、そのような判断力はどうしたら身に付くのでしょうか。それは知識と経験だと思います。今までに経験したことがない出来事に出会った時に必要なのは、事故を防ぐ知識と今までに出会ったことのある経験です。そこから推測して判断していきます。たくさんの経験をして、たくさんの判断材料を持っている方が望ましいといえます。子供達に多くのトラブルを経験させることも大切です。地震や台風なら過去の経験から防災備品を用意したり、逃げる手立て予測したりすることができます。学校の中では、心のトラブルも大切な経験です。子供のうちに喧嘩もしなくてはなりません。意地悪をしてしまって傷つく相手を見たり、ひどく叱られたりすることも経験です。大人が守りすぎることは、子供の学びの機会を奪うことになります。

学校では安全・安心のための様々な指導を行っています。交通事故・不審者・火事・人間関係・SN S・地震・大雨・土砂崩れ、命にかかわる危険は天災から人災までたくさんあります。全てのことに完璧な答えはありませんが、危険と隣り合わせだという意識を日頃から育てておくことは大切です。学校では、危険について子供達自身に、情報を示し、自己選択、自己決定の機会をたくさんつくって、自分で考えて決めた行動がとれるように育てています。それこそが一番の安全教育だと考えています。

さて、いよいよ19日(土)から夏休みが始まります。長い休業中ですので、子どもの事故が心配されます。毎年、全国で子どもの交通事故や水難事故がこの休業中に多く発生しています。子供だけで川遊びや海での遊びなど絶対にしないように、また「自転車による飛び出し」「横断歩道の無い道路での飛び出し」など、命に関わる危険な行為が心配されます。どうか子供が家を出るとき、「自分の目でしっかり確認しなさい」、「飛び出しが一番危ないから気を付けなさい」などと子供に分かる具体的な指示や助言・声かけをよろしく願います。子供たちにとって安全で充実した夏休みになるように願っています。どうぞ、御家庭や地域の皆様方の温かい見守りを願います。



風水害避難訓練及び保護者による引き取り訓練
(6月14日)



阿久根消防署潜水隊の指導による着衣水泳
(7月4日)

【6月11日：全児童 田植え】

今年も、山崎英二さんの田んぼをお借りして、田植え体験をさせていただきました。10月には稲刈りをさせていただく予定です。順調に育ちますように。子供たちが時々生長の様子を見に行きます。



【6月17日：5・6年 租税教室】

阿久根市役所税務課の職員による租税教室が行われました。いろいろな税があることや、税金が自分たちの生活に欠かせないものであることを学びました。1億円のレプリカは結構重かったようです。

【6月17日・19日：5・6年 福祉体験】

阿久根市社会福祉協議会から講師をお招きして、17日に車椅子・白杖の体験、19日は高齢者疑似体験を行いました。19日は南日本新聞社の取材があり、子供たちは「足が上がらないから歩きにくい」など感想を話していました。福祉について考える貴重な体験となりました。



【6月20日：1・2年 研究授業】

鹿児島県総合教育センター短期研修移動講座が本校で行われ、出水地区内の先生方に授業を参観していただきました。25名の参加で、1・2年生3人はとても緊張していましたが、よくがんばりました。



【7月3日：全児童 水泳授業参観】

目標をもって泳力を高めようと頑張る子供たちの姿を見ていただきました。天気がよすぎて水温が33度ほどあり、水分補給をしながらの授業でした。保護者の皆様は、この後学校保健委員会・学級PTAにも多数出席してくださいました。ありがとうございました。

【7月の主な行事】

- 18日(金) 1学期終業式
- 22日(火) ~24日(木)
教育・健康相談(全家庭実施)
- 26日(土) みどこい祭り踊り連参加



【8月の主な行事】

- 1日(金) 出校日、緑陰読書会
学校運営協議会(10:40~11:40)
- 21日(木) 出校日、全校集会

【9月前半の主な行事】

- 1日(月) 始業式、身体計測・視力検査
いじめ問題を考える週間(~5日)
- 11日(月) いじめ問題を考える集会
- 12日(金) 授業参観「道徳」(5校時)
学級PTA、PTA評議員会



夏期休業期間中の学校閉庁の実施について(お知らせ)

阿久根市立小・中学校では、8月13日・14日・15日の3日間が学校閉庁になります。この期間は、児童の登校並びに学校業務は行わず、学校施設等の開放も行いません。保護者並びに地域の皆様方の御理解と御協力をお願いいたします。

